

# 音小だより

学校 = 家庭 = 地域をつなぐ架け橋

## つながりとふれあいの夏休みを

校長 江幡 佳代

先週から強い日差しと暑さが続き、ここ音江にも夏がやってきました。学校の畑では、子ども達が育てている野菜やお花が大きくなってきました。4月の始業式から始まった令和6年度も今日でいったん一区切り。4~7月までの登校日、74日間（1年生は73日間）の中で、子ども達のたくさんの活躍と大きな成長を様々な場面で見せてもらいました。毎朝、子ども達全員からの元気で素敵な「おはようございます！」も続いています。私が出張等で玄関に立っていない時も、いつも私がいる場所で“透明江幡？”に挨拶をしてくれたり、イラストで描いた“ミニ江幡”に向かって挨拶をしてくれたりしていたそうです。その姿を思い浮かべると可愛すぎて、ついにこにこしてしまいました。音江っ子の「素晴らしい挨拶」は1年生も含め全員にしっかり受け継がれています。

さて、明日から25日間の夏休みに入ります。自分で計画を立てながら学習や自由研究に取り組むという、「学びを自分で調整して組み立てる」ことを楽しんでほしいと思います。また、長期休業でしかできない貴重な経験もたくさんしてほしいと思います。「地域」「自然や文化」「本」とのつながりやふれあいを通して、心や考え方を豊かにしてほしいと思います。子ども達が充実した夏休みを過ごせるよう、ご家庭でのご協力をお願いいたします。どうぞ交通事故や水の事故、熱中症などにはお気をつけください。

夏休み明け、また一回り大きくなった子ども達に会えることを楽しみにしています。

### 「いやな思いアンケート」の結果について

6月に全校児童を対象として実施した「いやな思いアンケート」では、「（4~6月に）いやな思いをしたことがある」と回答した児童が●名おりました。内容としては「ひやかされた」「からかわれた」「いやなことを言われた」などでした。その後、全児童と担任とで教育相談を行い、アンケートの回答に限らず、いやな思いをしたことがないか、困っていることがないかなどを聞いたのち、事実関係を確認したり指導を行ったりしてまいりました。その結果、解決済みの内容がほとんどですが、積極的に認知をするという観点から、それらもすべて含めて●件を「いじめ」として認知しました。すべてのケースについて全教員で共有し、必要な指導やどのように見守っていくかを確認し合いました。友達同士でふざけ合っているつもりでも、相手が嫌だと感じたら、それは「いじめ」となります。いじめはどこでも起こりうるものです。ですが、いじめゼロを目指して教職員一同で見守るとともに、より良い人間関係づくりについて子ども達と考えていきます。私たちだけでは気づけないトラブル等もあるかもしれません。何かお気づきのことがありましたら、小さいことでもどうぞ学校にお知らせください。よろしく願いいたします。

## 深川市明るく住みよいまちづくり市民総ぐるみ運動

7月1日(月) 児童会代表が総決起大会に参加しました

7月1日に「み・らい」で実施された総決起大会に、市内小学校代表として児童会の●●●●さん、●●●●さんが参加しました。  
多くの市民が参加する中、市内全小学校の代表として立派な態度で堂々と「決意表明」を述べる事ができました。大きな舞台で緊張もある中での活躍、素晴らしいかったです。



## 全校体力テストを実施しました

7月4日(木) 自分の体力・運動能力を知ろう!

一人一人の体力の状況を確認し、今後の体育の授業や体力作りの取組に生かすため、今年度も全校縦割りグループで体力テストを実施しました。どのグループも最高学年である6年生の指示をしっかり聞き、スムーズに体力測定を行うことができました。

昨年度までの自分の記録を超えようという意気込みの取り組み姿が印象的でした。

自分の体力の状況を知り、記録を生かして日常の体力作りに生かすことは大変重要です。

明日から夏休み。暑さに負けない体力作りを続けてほしいですね。



## 不審者対応教室を実施しました

7月9日(火) 一人一人が身の守り方を考えよう!

深川警察署の職員に來校いただき、「学校に不審者が入ってきた場合」の想定で、不審者対応教室を実施しました。職員が不審者対応をしている間に、子ども達は不審者に見つからないように静かに避難できました。避難について警察の方からもお褒めの言葉をいただきました。その後、「学校外で不審な人物に遭遇したとき」を想定した「ロールプレイング」も実施しています。

不審者と出会った場合すぐに逃げることを、大人に報告すること等学んだことを生かし、自分の身を守ることを願っています。ご家庭でも同様にご指導をいただきますようお願いいたします。

(6月行事ですが紹介します) ルスツ・札幌に行ってきました

6月27日(木)・28日(金) 6年生修学旅行

6年生8名が修学旅行に行ってきました。ルスツリゾートと札幌市内の自主研修が主たる目的地でしたが、今年の修学旅行は例年と異なり公共交通機関(JR・路線バス)を利用しているため、6年生の子ども達は時間を守ることを常に意識して行動できました。(昨年度の「見学旅行での公共交通機関の練習」が生かされました。)

小学校生活最大のイベントとなる修学旅行、6年生は良い思い出作りをすることができたようです。旅行後、一人一人が修学旅行の見学内容をもとに「パンフレット」を作成し、全校児童に紹介しています。

夏休み明けには、4年生以下の学習旅行が予定されています。どの学年も集団行動を意識して、楽しい校外学習としてくれることを期待しています。



## アウトリーチ…ダンス体験をしました

7月16日(火) 楽しく表現できたかな?

ダンスインストラクターT A I G Aさんをお招きし、HIPHOPのリズムやステップ等の基本を教えていただきました。どの子どもも楽しく表現活動ができたようです。

10月の学習発表会では、今回の体験を生かし素晴らしい発表としてくれることを期待しています。



# 8月 行事予定

夏休み中に念願のエアコン工事が入ります。夏休み明けから各教室で使用できる予定です。

日	曜	給食	行事
1	木		夏季休業日(～8/18) チャレンジ深川③
2	金		夏休み中のけがや事故等お困りのことがあれば、学校までご連絡をお願いします。夏休み中の生活に関わって、深川市教育委員会から出ている「早寝早起き朝ごはん」、「ノーゲームデー」のプリントを配付しました。休み期間中のご家庭での生活リズムを整えるため、ぜひご確認ください。 また、学校以外に、次の相談窓口もありますのでご活用ください。  ○子ども相談支援センター(北海道教育委員会) 0120-3882-56 ○児童相談所虐待対応ダイヤル 189 ○北海道いのちの電話(北海道いのちの電話) 011-231-4343 ○親子のための相談LINE →  ○子供の人権110番 0120-007-110  8月13日から8月15日の期間は、学校閉庁日となります。この期間は、教職員が出勤しておらず、学校への電話は自動音声対応となります。緊急の連絡は、深川市教育委員会へお願いします。(26-2332)
3	土		
4	日		
5	月		
6	火		
7	水		
8	木		
9	金		
10	土		
11	日		
12	月		
13	火		
14	水		
15	木		
16	金		
17	土		
18	日		
19	月	○	
20	火	○	読み聞かせ(3～6年) 水泳学習(3～6年)
21	水	○	【特別日課】
22	木	○	水泳学習(1・2年)
23	金	○	学習旅行(3・4年)
24	土		
25	日		
26	月	○	クラブ⑤ 清掃班会議
27	火	○	【特別日課】放課後教室③
28	水	○	委員会活動
29	木	○	戸外清掃 水泳学習(1・2年)
30	金	○	水泳学習(3～6年)
31	土		

## 今月読み聞かせた本のタイトル

- 1年: すいかのたね なつてのキリンピック へいわとせんそう
- 2年: へびのクリクター

7月には2つの委員会イベントがありました。7月3日(水)の児童会書記局イベントでは、全校児童による「手つなぎ鬼」、また、7月17日(水)の文化委員会イベントでは、文化委員による紙芝居読み聞かせが行われました。(掲載が間に合いませんが、23日には保健委員会イベントも…) 音江小ならではの異学年交流。今後も学年の垣根を超えた関わりをたくさん持ってほしいです。

